



VERLAG KARL ALBER

Zufall oder doch Kausalität?



Zweck, Ziel, Zufall

Dialog über die Entwicklung evolutiven Denkens

Von Dr. Wolfgang Mölkner und Prof. Dr. Rolf Gröschner

2022, 280 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-495-99898-4

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99898-4

Zwecke und Ziele sind maßgebliche Bestimmungsgründe menschlichen Handelns. Als solche waren sie immer auch Gegenstand der Philosophie. Aristoteles fragte nach dem Endziel des Lebens, Kant nach dem Endzweck der Moral und Hegel nach dem letzten Ziel der Geschichte. In diesen metaphysischen Konzeptionen des Ziel- und Zweckdenkens hat der Zufall kein philosophisches Zuhause. Unbehaust ist er auch in der theologischen Metaphysik der Schöpfung.

Mit Darwins Evolutionstheorie beginnt jedoch eine Entwicklung evolutiven Denkens, die das Ende der alten Metaphysik bedeutet. Insbesondere die kosmische Evolution ist geeignet, den Zufall als Modus kreativer Prozesse der Selbstorganisation zu verstehen und ihm unter der Adresse 'Autogenese' eine philosophische Heimstatt zu bieten. In ihr sind menschliche Freiheit und religiöser Glaube neu zu bestimmen – ohne vorgegebene Zwecke und Ziele.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de





VERLAG KARL ALBER

Beyond Contingency



Zweck, Ziel, Zufall

Dialog über die Entwicklung evolutiven Denkens

By Dr. Wolfgang Mölkner and Prof. Dr. Rolf Gröschner

2022, 280 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-495-99898-4

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99898-4

Purposes and goals are decisive determinants of human actions. As such, they have always been the subject of philosophy. Aristotle asked for the final goal of life, Kant for the final goal of morality and Hegel for the final goal of history. In these metaphysical concepts of goal and purpose thinking, chance has no philosophical home. It also has no home in the theological metaphysics of creation.

Darwin's theory of evolution, however, marks the beginning of a development in evolutionary thinking, which signalled the end of the old metaphysics. Cosmic evolution especially is a suitable means with which to understand chance as a mode of creative processes of self-organisation and to offer it a philosophical home under the term 'autogenesis'. In it, human freedom and religious faith are to be determined anew—without predetermined purposes and goals.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

